
Az. I.11.000.100. Ka 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Mühl Rosin am 24.10.2019 um 19:00 Uhr im  
K1 Bowlingpoint Mühl Rosin 
 
Teilnehmer: - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
  vom Amt Güstrow-Land: Frau Karasz, Kämmerei 
 
 
  T a g e s o r d n u n g:   
 
 - siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, 
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 19:01 Uhr eröffnet Bgm. Herr Dr. Blau die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Mühl Rosin und begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, Frau Karasz vom Amt Güstrow-
Land, sowie die anwesende Einwohnerin der Gemeinde. Danach stellt er die ordnungs-
gemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Bgm. Herr Dr. Blau unterbricht um 19:02 Uhr die GV-Sitzung für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort  
Einwohnerin A Bgm. Herr Dr. Blau 
beschwert sich bei der GV wegen der  erklärt, dass die Fahrer nicht bekannt sind. 
jugendlichen Motorradfahrer. Sie heizen mit Die Polizei war bereits vor Ort, hatte aber 
ihren Maschinen über den Honigsbarg und keine Chance sie zu stoppen. 
über den Acker. 
 
Weiterhin macht sie darauf aufmerksam, Bgm. Herr Dr. Blau 
dass seit einer Veranstaltung im August regt an, dieses Plakat eigenständig 
immer noch das große Werbeplakat abzunehmen. 
„Treckerfahrer dürfen das“ vom NDR an der GV Frau Witte erklärt sich dazu bereit. 
Bölkower Chaussee steht. 
 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Die öffentliche Sitzung wird um 19:06 Uhr durch den Bürgermeister wieder eröffnet. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Bgm. Herr Dr. Blau stellt den Antrag, unter TOP 9 im öffentlichen Teil die Beschlussvorlage 
mit der DS-Nr. 14/19 „Beschluss zur Übertragung von Haushaltsmitteln in das Jahr 2020“ 
aufzunehmen.  
Weitere Änderungsanträge ergehen nicht. 
Er bittet die GV um die Abstimmung über die Tagesordnung mit der eingebrachten Änderung. 
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Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Somit lautet die Tagesordnung nach dem TOP 8 wie folgt: 
 
Punkt 9: Beschluss zur Übertragung von Haushaltsmitteln in das Jahr 2020 
Punkt 10: Anträge und Anfragen 
D) Nicht öffentlicher Teil 
Punkt 11: Billigung des nicht öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung 
   vom 19.09.2019 
Punkt 12: Grundstücksangelegenheiten 
Punkt 13: Anträge und Anfragen 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung 
       vom 19.09.2019 
 
GV Herr Freier beantragt eine Korrektur im Punkt 9. Im zweiten Absatz hat er sich zur Ge-
staltungssatzung wie folgt geäußert: 
„..., dass er dies hofft und davon ausgeht. Die Hinweise der Bauaufsicht sind in die Satzung 
eingearbeitet worden.“ 
 
Da keine weiteren Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der  
GV-Sitzung vom 19.09.2019 gestellt werden gelangt sie mit der eingebrachten Änderung zur 
Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen: 9 
Enthaltungen: 1 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 19.09.2019 mit der 
eingebrachten Änderung gebilligt. 
 
Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 19.09.2019 
               gefassten Beschlüsse 
 
Bgm. Herr Dr. Blau gibt folgende Beschlüsse bekannt: 
 

12/19 Die Gemeindevertretung stimmt einem Antrag in Personalangelegenheiten  
                   zu. 

 
Punkt 7: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Dr. Blau geht auf folgende Punkte in seinem Bericht ein: 
 
1. Freiwillige Feuerwehr 

Ab sofort wird an jedem 1. Samstag im Monat um 12 Uhr eine Probealarmierung (Feuer-
wehrsirenen) erfolgen. Dies wurde auf der Wehrleitertagung am 07.10.2019 festgelegt. 
Am 07.09.2019 hat sich die FFw Bölkow am „Tag der Feuerwehr“ der Öffentlichkeit vor-
gestellt. Hierbei sind viele Spenden eingegangen, die für den Aufbau einer Jugendfeuer-
wehr eingesetzt werden sollen. 

 
2. Baumaßnahmen 

- Mehrzweckgebäude 
Am 24.10 2019 fand eine weitere Bauberatung statt. Probleme, wie verspätete Material-
lieferungen und die Verfügbarkeit der Firmen für die Ausführung der sich nach hinten 
verschiebenden Arbeiten führten dazu, dass die Terminkette nicht immer eingehalten 
werden konnte. Dennoch sollen die Arbeiten am 31.10.2019 abgeschlossen sein. 
Auch die beantragten Fördermittel stehen noch aus. 
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Auf der gestrigen Sitzung vom Städte- und Gemeindetag in Güstrow wurde dieses The-
ma auch diskutiert. Es erging ein Appell an das Land M-V, die Fördermittel zügig an die 
Gemeinden auszuzahlen. 

- Bootshaus 
Auch hier ist sind die Materiallieferungen ein großes Problem. Es ist gelungen, eine Firma 
zu finden, welche die Bohlen für den Steg in der nächsten Woche liefern kann. 

 
3. Kindertagesstätte 

Seit dem 23.10.2019 findet im Amt die Ausstellung der Kita Mühl Rosin unter dem Motto 
„Unsere Erde ist krank, unsere Erde hat Fieber“ statt. Sie kann noch bis zum 31.12.2019 
besichtigt werden. 
Auf Grund längeren Krankheit der Kita-Leiterin gab es enorme Mehrbelastungen für die 
anderen Kollegen. Aus diesem Grund wurden alle weiteren Aktivitäten, welche nicht im 
Zusammenhang mit der Kitabetreuung stehen, gestrichen. 

 
Punkt 8: Beschluss über die verbindliche Erklärung zur Abnahme eines TSF-W im 
      Rahmen einer Zentralbeschaffung durch das Land M-V   DS-Nr. 13/19 
 
Bgm. Herr Dr. Blau erläutert die Beschlussvorlage. 
Er ergänzt, dass auf der Wehrleitertagung am 07.10.2019 das Thema Atemschutz aufgegriffen 
wurde. Diese Aufrüstung müssten die Gemeinden jedoch eigenständig vollziehen. 
 
GV Herr Krolik merkt an, dass auch ein Notstromaggregat auf dem Fahrzeug nicht vorhanden 
ist. 
GV Herr Freier merkt an, dass das Fahrzeug nur eine DIN-Norm-Ausstattung besitzt. Eine 
weitere Aufrüstung kann nur auf Gemeindekosten erfolgen. 
 
Bgm. Herr Dr. Blau erklärt, dass eine Anschaffung des Fahrzeugs erst im Jahr 2021 geplant 
ist. Grund dafür ist, dass die Toreinfahrt am Feuerwehrgerätehaus erst baulich angepasst 
werden muss, weil sie zu klein ist. Auch in der Fahrzeughalle muss Platz geschaffen werden. 
Hierfür sind kleinere Umbaumaßnahmen notwendig. Diese Arbeiten sollen in 2020 ausge-
führt werden. 
 
Nachdem keine weiteren Anfragen gestellt werden, bittet Bgm. Herr Dr. Blau die GV um 
Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11 
anwesend:     10 
Ja-Stimmen:     10 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:    0 
 
Punkt 9: Beschluss zur Übertragung von Haushaltsmitteln in das Jahr 2020 
            DS-Nr. 14/19 
 
Bgm. Herr Dr. Blau erläutert die Beschlussvorlage. 
Da keine Anfragen seitens der GV gestellt werden, bittet Bgm. Herr Dr. Blau die GV um 
Abstimmung. 
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Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    11 
anwesend:     10 
Ja-Stimmen:     10 
Nein-Stimmen:      0 
Enthaltungen:       0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:    0 
 
Punkt 10: Anträge und Anfragen 
 
GV Frau Othmer bemängelt die Sauberkeit und Ordnung am Fuchsberg, Honigsbarg und 
Tennisplatz. Sie möchte, dass Schilder aufgestellt werden, die „das Müll abladen“ an diesen 
Stellen unterbinden. 
Bgm. Herr Dr. Blau nennt auch noch einige andere Orte, an denen es große Müllprobleme 
gibt, wie z. B. an der Badestelle. Er sieht im Aufstellen von Schildern keinen Erfolg, da diese 
nach kurzer Zeit abmontiert und entwendet werden. 
Die Gemeindearbeiter Herr Garling und Herr Locke bemühen sich stets um Sauberkeit und 
Ordnung im Gemeindegebiet. Auch organisierte Arbeitseinsätze finden diesbezüglich statt. 
Betroffene Stellen sollen von den Einwohnern direkt an die Gemeindearbeiter, die Gemeinde-
vertretung bzw. Bürgermeister gemeldet werden. 
 
Bgm. Herr Dr. Blau gibt einige Termine bekannt. 
11.11.2019 „Gemeinsam den ländlichen Raum gestalten“ Ort: Ueckermünde 
13.11.2019 Energiestammtisch Ort: Neubrandenburg 
14.11.2019 „Mit Strom durch MV - Ladeinfrastruktur für 
  E-Autos“ Ort: Wismar 
Interessenten seitens der GV zur Teilnahme an den Veranstaltungen sollen sich bei ihm  
melden. 
 
Weitere Anträge und Anfragen ergehen nicht. 
 
 
Bgm. Herr Dr. Blau schließt den öffentlichen Teil der GV-Sitzung um 19:34 Uhr. 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
 - siehe Anlage - 
 
 
Um 19:56 Uhr beendet Bgm. Herr Dr. Blau die GV-Sitzung der Gemeinde Mühl Rosin. 
 
 
ausgefertigt: 
Datum: 11.11.2019 
 
 
 
 
 
 
Dr. Blau        Karasz 
Bürgermeister        Protokollführerin 


